

# 日曜議会を開催しました

平日に傍聴に来られない方にも議会の様子を知っていただくため、12月1日に日曜議会を開催しました。

当日は、各議員がおおむね15分以内もしくは20分以内で、市政の運営や方針などについての質問や政策提案を行い、市の見解を求めました。

# 一般質問

(4面～6面) 12月1日、3日、4日、5日

※原稿は市長部局の答弁も含めて各議員が作成しています。  
 <2次元コードについて>  
 スマートフォン等で読み取ると、YouTubeでご覧いただくことができます。上側:12月1日(日曜議会) 下側:12月3日、4日、5日

会派の略称	(自民党・信頼)	自由民主党・信頼の小金井	(こがおも)	小金井をおもしろくする会
	(みらい)	みらいのこがねい	(参政党)	参政党小金井
	(子どもの権利)	子どもの権利を守る会	(生活者ネット)	生活者ネットワーク
	(日本共産党)	日本共産党小金井市議団	(緑・つながる)	緑・つながる小金井
	(公明党)	小金井市議会公明党	(街の仲間たち)	街の仲間たち

## 「市」民の「役」にたつ「所」の職場環境とは

村山ひでき (みらい)

(ア)業務ミスの再発防止のため、庁内で事例を共有するシステムを作らないか。  
 (イ)更なる接遇改善のための取組は。(ウ)全職員が育児休業を取得しやすい職場環境整備を。特に男性職員の育児取得の促進に取り組むべき。(エ)避難所運営要員として重要な存在である学校用務員の正規職員補充を求めが現状は。(オ)町会・自治会の活動を支援する地域担当職員制度で市職員の地域参画を考えないか。

部長 (ア)令和元年に設置したコンプライアンス推進委員会が事案共有している。(イ)毎年11月は接遇向上月間。

## 被災時大問題になるトイレへの対応

吹春やすたか (自民党・信頼)

市は防災対策を多岐に渡り取り掛かっており、進捗具合もそれぞれであると判断するが、災害発生時のトイレに関する質問を行う。

(ア)被災時一番考えないといけないのはトイレ問題である。各町会等も仮設トイレ等を準備しているが、仮設トイレはし尿が溜まる構造である。自主防災組織や町会などの仮設トイレに溜まったし尿の処理方法は、現状では周知徹底がなされていないのではないかと。新しい仕組みを考えないといけないのではないかと。(イ)以前からトイレトレーラーの話をしているが高価である。

財源が豊富な行政であれば導入可能だが、運転に牽引免許も必要である。軽トラのトイレカーならば、1台60万円から70万円を導入でき、トイレトレーラーと違い普通免許で運転ができる。導入を検討しないか。

部長 (ア)組立型トイレのし尿搬出は清掃会社との災害時協定、処理については東京都水再生センターへのし尿受入れに関する覚書を締結している。自主防災組織などへは適宜助言していきたい。(イ)トイレカーはし尿処理施設への自走が可能であり、普通免許で運転できる利点もある。研究課題としたい。

## 学童保育大規模化対策と受動喫煙防止対策を問う

岸田正義 (みらい)

①学童保育の大規模化対策を12年前から訴えてきた。(ア)5年後の利用見込みは。(イ)学童保育は単なる居場所ではなく生活の場であり、運営基準にある保育の質を大事に5年後の未来像を示した上で2年後までに抜本的対策を示すべき。(ウ)学校施設を共有するシェアスクールの取組を加速するべき。

部長 (ア)平均利用数500名、普通教室10教室の施設確保が必要。(イ)保育の質を維持向上する未来像が求められ、この2年間で抜本的対策を進める必要がある。

教育長 (ウ)シェアスクールの活用は避けられない課題で

## 市民まつりについて一人暮らし高齢者対策

五十嵐京子 (自民党・信頼)

①来年度以降の市民まつりについて、9月議会での決議を受けての見解と検討状況を問う。(ア)旧市民まつり一般部門出展団体等への現状報告と意見聴取は。(イ)新しいまつりの在り方を検討する会議体の設置は。(ウ)つなぎ事業の方針と今後の在り方の方向性を今年度中に議会に示す予定は。

部長 (ア)既に文書を発送、対面での説明会開催も予定。(イ)市が示した3つの方針を実現するには異なる会議体が必要。(ウ)検討の進捗は適宜、議会へ報告する。

②報道された2050年の将来推計で、東京都は高齢世帯の半分以上が一人暮らし高齢者になると予想。一人暮らしで外からの刺激が少なくすると認知症に気が付くのが遅れるなどの可能性もあり、積極的に外に出ない方も気軽に外に行く場所づくりが必要では。昨年開所した本町の特養「けやきの杜」の地域交流スペースのように世代交流が気軽にできる場所をこれからも作って行く必要があるのでは。

部長 「けやきの杜」では、認知症カフェと子ども食堂を実施。地域資源のマッチングを図りながら居場所を整備する必要がある。その他、「聞き書き」活動、ふるさと納税の返礼品について質問しました。

## 大型家電の回収策を北大通りの安全対策

小林正樹 (公明党)

①家電4品目(大型テレビ・冷蔵庫・洗濯機・エアコン)の処分が苦慮している方が多い。小金井市でも事業者と協定を結ばないか。

部長 市民の利便性に加え、リサイクルの課題解消にもつながる。前向きに検討したい。

②北大通りは道幅も狭く、車道を走る自転車も危険で、歩道では自転車が行き交う危険な状況で、歩行者が危険である。(ア)車道の整備は。(イ)植栽を見直すなど歩道の整備は。(ウ)自転車を利用する高齢者のトラブルを防ぐ、自転車の用高齢者マークの検討を。

部長 (ア)自転車が行き交う危険な状況で、歩行者が危険である。状況、活動への影響等も考慮し、時期を見て実施したい。(イ)ピアノが使える部屋を高齢者が利用できるような対応が可能か引き続き検討をしたい。

## 歩き疲れた時に休める場所をつくらう!

清水がく (街の仲間たち)

地域を回っていると、「街中に少しの時間だけでもいいから休めるベンチがある」と助かる。「歩いて買い物に行く時に休憩しながらではないと疲れてしまう」というお声をよく聞く。安心して外出ができる、安心して健康づくりができるよう、目指して行くために、誰しも必ず訪れる老年期を迎え、小金井市が高齢者にも優しく、誰もが暮らしやすい街になることを切に願う。市が考えている今後のベンチ設置方針について伺う。

部長 ベンチ設置については市で設置が可能な場所には設置していきたい。

く取組もいいのではないかと。今、私が質問に立っている間にも、市内では電柱やガードパイプにつかまって休んでいる高齢者がいらつしやるのではないかと、疲れるから外に出なくなる方がいらつしやるかもしれない。

つながりがある街、つながりをつくれる街、小金井を、目指して行くために、誰しも必ず訪れる老年期を迎え、小金井市が高齢者にも優しく、誰もが暮らしやすい街になることを切に願う。市が考えている今後のベンチ設置方針について伺う。